

APORTACIONES DE LA COMUNIDAD DE FOCOLARES DE BILBAO SOBRE EL INFORME DE SÍNTESIS DEL DOCUMENTO “Una Iglesia Sinodal en Misión”

1. Tomando como referencia los capítulos 8 a 12 del informe de Síntesis: ¿Cómo se puede potenciar la corresponsabilidad diferenciada en la misión de todos los miembros del Pueblo De Dios (laicado, vida consagrada, ministerio ordenado)

- Reconocer al laicado como elemento fundamental para que la Iglesia pueda llevar a delante su misión.
- Hay muchos laicos y laicas que están en comunidades, pero otros muchos no. Valorar la importancia de que estos también tengan espacios de formación y de oración. Para vivir es necesario respirar. Esta respiración se compone de inspirar y expirar. Inspirar sería la parte de formación personal, de oración, de relación personal con Dios, ... y expirar “salir fuera”, la relación con los demás, con el hermano o hermana que en cada momento tenemos a nuestro lado. Son necesarias las dos.
- Concienciarnos que todos/as estamos llamados a llevar adelante la misión. No tenemos que esperar a que nos llamen. Tenemos que lanzarnos nosotros y nosotras.
- Adecuar nuestro lenguaje a los tiempos, a las personas que nos encontramos en cada momento, para poder llegar a ellas.
- Ser conscientes de la importancia de las mujeres en el día a día de las parroquias. Son mayoría en las celebraciones, en el apoyo a la comunidad (atención de despacho parroquial, cáritas, ...).
- Valorar a las personas consagradas, ellas nos pueden aportar su visión y pueden ser el motor de la comunidad.

2. A la luz del capítulo 16, para dar pasos en la praxis de sinodalidad: ¿Qué modos de relación, estructuras, procesos de discernimiento y decisión respecto a la misión permiten reconocerla, configurarla, promoverla?

- El acompañamiento a personas mayores, excluidas, jóvenes, menores. Sobre todo para estos últimos, sería necesario que los presbíteros, laicos y laicas y personas que trabajen con ellos y ellas estén formados, para evitar situaciones de abusos sexuales o de poder, que se han dado en nuestra Iglesia.
- Dar a conocer de forma más evidente las realidades de cáritas, y otros espacios de trabajo y relaciones con los marginados, excluidos, migrantes, etc. para que toda la comunidad los conozca. No trabajamos de forma individual, sino que estamos enviados por la comunidad. Evidenciar mejor el envío.
- A veces hay demasiada atomización de organizaciones o lugares en los que trabajamos con personas excluidas, etc. Concentrar nuestras fuerzas.

No tuvimos más tiempo en nuestro encuentro y solo pudimos reflexionar sobre las dos primeras preguntas.

Comunidad Focolares Bilbao
19 febrero 2024